



PRESIDENCIA



Féretro del ex Presidente Piñera custodiado por la Fuerza Aérea.

PRESIDENCIA



Presidente Piñera con su par estadounidense Donald Trump.

## Piñera: del “Da Vinci chileno” a las “piñericosas”

**S**ebastián Piñera no tuvo una gestión fácil. Su primera magistratura estuvo marcada por la reconstrucción tras el terremoto de 27 de febrero, el rescate de los mineros de la mina San José, las protestas por HidroAysén, el paro de los estudiantes de 2011 y los casos de corrupción de Penta.

Durante su primer gobierno, logró aprobar la extensión de postnatal a seis meses y, con el apoyo de la izquierda, el acuerdo de unión civil, una especie de matrimonio que permitió a las parejas del mismo sexo casarse. Gobernó con minoría en el Senado y una oposición tenaz.

Con motivo de la revolución estudiantil de 2011, se aprobó la ley que rebajó la tasa de interés del Crédito con Garantía Estatal (Cae) a UF + 2% anual, desde el 6%, a los 365 mil beneficiarios que obtuvieron esta alternativa de financiamiento del Estado entre los años 2006 y 2011.

En términos macroeconómicos, logró en su primer gobierno crear 1 millón de empleos, y tuvo un crecimiento promedio de 5,4%.

En 2018 retornó a La Moneda, con más experiencia. En este mandato, Sebastián Piñera aspiraba a ser catapultado como un líder relevante en la derecha occidental. Llegaron la Cop 25 y la Cumbre Apec 2019, en donde se esperaba que Donald Trump y Xi Jinping firmaran un acuerdo para poner término a la guerra comercial entre ambas superpotencias. Pero, todo quedó en nada el 18 de octubre de 2019.

Pronto surgió la época del “renuncia Piñera” y “de no son treinta pesos son 30 años”. Con ello llegaron los traumas oculares y las acusaciones de presuntas violaciones a los derechos humanos por parte de Carabineros. La administración Piñera pendió de un hilo. Sólo otra crisis logró aplacar las protestas: el Covid-19.

Su obsesión por ser el primer país de Latinoamérica en tener la vacuna y las gestiones de científicos de la Universidad Católica, llevaron a Chile a tener altas tasas de

PRESIDENCIA



En una visita a Valdivia fue atacado por Lobo Marino en 2013.

vacunación en momentos que países europeos e, incluso, Estados Unidos tenían dificultades en su plan de vacunación.

La tenaz oposición realizada desde la DC al PC, sumado a algunos parlamentarios derechistas descolgados, lo tuvo al borde del juicio político en dos ocasiones: una por su responsabilidad política en el estallido social y otra por tener empresas en paraísos fiscales. En materia legislativa, su logro más destacable fue Pensión Garantizada Universal a meses de terminar su mandato.

### Las piñericosas

Una de las principales características del ex Presidente Sebastián Piñera era su capacidad para sufrir chascarrillos. Desde el “marepoto” hasta cuando se sentó en el escritorio de Obama en el Salón Oval fueron recordadas durante la jornada por las redes sociales.

El ex mandatario tenía una capacidad para cambiar los nombres. Durante una visita al archipiélago Juan Fernández, confundió a Robinson Crusoe con Alejandro Selkirk; en otra instancia llamó a Nicanor Parra “Nicolás”. En Magallanes le dijo “Matías” al director de comunicaciones de la municipalidad

de Punta Arenas, Hernán Altamirano, aún es objeto de burla por sus colegas.

Otra anécdota “piñerica” fue cuando, en un encuentro con Donald Trump, le mostró una foto de la bandera de su país y le dijo: “Chile está en el corazón de Estados Unidos”. Otro que recibió una foto fue Usain Bolt, a quien le regaló un medallón enmarcado en el que se le veía a él ganando una carrera contra el velocista jamaicano.

Incluso para complacer a su par peruano, Ollanta Humala, le dijo que era descendiente del emperador que lideró a los incas entre 1493 y 1525.

### “El Da Vinci chileno”

“Es probablemente la versión más cercana que tiene en Chile a un Leonardo Da Vinci”, lanzó el ex ministro de Transportes y Telecomunicaciones durante el primer gobierno de Piñera, Pedro Pablo Errázuriz. Sus declaraciones provocaron un sinfín de comentarios en redes sociales.

Errázuriz explicó que era parecido al pintor renacentista porque era una “persona muy completa, un intelectual, un académico, un emprendedor, un político muy completo”.



Ministros de Estado realizando guardia de honor.

PRESIDENCIA

### ► Momento histórico

Un momento histórico se vivió durante el funeral de Estado realizado en el ex Congreso Nacional cuando la vocera de Gobierno y militante comunista, Camila Vallejo, vestida completamente de negro realizó guardia al lado del féretro del ex mandatario.

Ambos tuvieron diferencias políticas hasta el final. Vallejo lideró el movimiento estudiantil de 2011, el cual provocó una de las mayores olas de protestas desde el retorno a la democracia, colegios tomados por más de seis meses, la caída de tres ministros de educación y terminó con la reforma educacional de 2015, la cual puso una lápida al lucro en la educación chilena.

“Dejó el país pataca pa’ arriba”, dijo el pasado 8 de diciembre tras las críticas del ex Presidente por la crisis de seguridad o que “el gobierno de Piñera era el peor de la historia”. Hoy destacó su capacidad de generar acuerdos “desde su visión”.

“Tuvimos diferencias, pero eso no quita que corresponda desde el Gobierno le brindemos un funeral de Estado al haber sido Presidente dos veces... aunque hubiese sido una”, destacó Vallejo.



El Presidente Gabriel Boric entrega el pésame a la viuda Cecilia Morel.

PRESIDENCIA

### ► El Abrazo Morel – Boric

Uno de los momentos más destacados de la jornada fue el emotivo abrazo entre la ex primera dama, Cecilia Morel, y el Presidente Gabriel Boric. El gesto fue valorado por los sectores de Chile Vamos. “Fue un acto de justicia”, declaró la ex ministra Karla Rubilar. Mientras que, en la misa realizada en la catedral puntarenense, Claudio Radonich, destacó que “este tipo de gestos deben perdurar en el tiempo”.

El féretro de Sebastián Piñera fue recibido en el grupo 10 de la Fuerza Aérea de Chile (Fach) por una comitiva de Estado liderada por el Presidente Gabriel Boric, la ministra del Interior, Carolina Tohá, el Canciller Alberto Van Klaveren y la titular de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo.